

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Extra, y vit. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administr. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid con vales de correo o en metálico, librando a salido de correo a la administracion calle del Rubio número 23, o al que no servirá si que no está pagado.

AÑO XV.—NUM. 1,520 DE LA NOCHE.

MADRID, DOMINGO 24 DE AGOSTO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Varsovia 22. Sancionada por el gran duque Constantino la sentencia de Jarosinski, se ejecutará hoy a las nueve en la Ciudadela.

Belgrado 22. Dicese que Garaicand, ministro de Negocios extranjeros, ha presentado su dimision, la cual hasta ahora no le ha sido admitida.

Ragusa (sin fecha). Ahmed Bajah ha ocupado con 6,000 hombres los desfiladeros de Douga. La princesa Darinka, viuda del principe Danbilo, se ha pronunciado por el partido de la paz. Mirko ha protestado en nombre del ejército montenegrino. Reina en Cattigna una violenta agitacion.

Marsella 22. Segun cartas de Roma del 19, la conferencia del general Montabellio y Lavallette en el Vaticano para concertar los medios de defensa, ha sido larga y ha dado lugar a comentarios. Roma está tranquila. Sin embargo han sido asesinados dos sacerdotes italianos llamados Boni y Benetti. La policia busca a los agentes de una sociedad, venidos, segun dicen, de Toscana.

Londres 22. El Daily-News dice que nada prueba que Garibaldi intente atacar a mano armada la guarnicion francesa de Roma. Que es demasiado soldado para saber respetar a sus antiguos compañeros de armas.

Paris 22. El embarque de tropas para Méjico ha empezado hoy en Cherburgo. Saldrán sucesivamente. De Tolon partirán el 30. En la conferencia del 13, en Constantinopla, se decidió que la fortaleza de Belgrado y todas las ciudades del Danubio permanecieran guarnecidas por tropas turcas. Créese en dos o tres conferencias se conseguirá un convenio definitivo entre la Puerta y el gobierno serbio.

La junta general de estadística llama a examen para proveer una plaza de auxiliar de seccion de estadística de provincia que ha resultado vacante y se halla dotada con el sueldo de 5,000 rs. anuales.

El Pueblo dice anoche, que la persona a quien aludia El Contemporáneo, como designada para desempeñar un importante puesto en Ultramar, es el Sr. D. Patricio de la Escosura.

El célebre democrata Sr. Ruiz Pons ha llegado a Turin, y se prepara para ir a Génova.

Una carta escrita en Roma el 15 dice: «L os que dudaban los disparos de las bombas para tener a nuestra ciudad en continua agitacion, eran muchos oficiales garibaldinos que se habian introducido en Roma. El gobierno acaba de apresar a uno llamado Augusto Font, que decía era español, y es italiano, natural de Liorna, segun aparece de las pruebas. En su cuarto de la posada del Sol, plaza de la Rotonda, se han encontrado armas y correspondencias importantes, y se ha desahuciado que el principe Plombino habia dado orden a su familia de que diese doce mil duros a los agentes de la revolucion. Esto nos autoriza a creer que el gobierno piamentés está con Garibaldi para agitar esta poblacion.»

La reina de Nápoles, acompañada de su hermano el principe Luis de Baviera, sigue curándose en Sorde, cerca de Frinfort, y ha tomado el nombre de duquesa de Castro. Tambien están su compania la duquesa de San Cesáreo, la marquesa de Rendé y el gran señor, principe de Sant'Antimo. Todos los representantes de los Estados alemanes, exceptuando el de Prusia, han solicitado el honor de presentar sus homenajes a la heroína de Gaeta; pero la reina ha respondido que tendría el placer de recibirlos tan pronto como hubiese recobrado sus fuerzas, pues en el día le estaba prohibida por el médico toda fatiga y emocion. Solo ha recibido su magestad al embajador de Baviera, Sr. von der Ferdien.

La Esperanza dice que Luis Napoleón no sacará sus tropas de Roma, ni entregará esta ciudad a los piamenteses ni a Garibaldi, porque eso no le conviene, y si precisamente lo contrario, de lo cual está el muy persuadido, porque eso no lo quiere, ni lo ha querido hasta hoy, ni puede quererlo en adelante, y porque para eso, aun cuando lo quiera y le conviniere, encuentra, dentro de su familia y del imperio obstáculos insuperables.

Hoy, último día de la solemne nevada a Nuestra Señora de Atocha, será conducida por la tarde procesionalmente la imagen de la Virgen en una carroza triunfal por el exterior de su iglesia.

Con motivo de la excitacion dirigida por un periódico democrático a la prensa opositora, para que diga si aprueba o reprueba el discurso del emperador de los franceses, La Epoca hace anoche otra excitacion a la prensa, cualquiera que sea su color político, para que se apresure a condenar todo llamamiento a las malas pasiones y a las vias de hecho. Escusado es decir que por nuestra parte protestamos contra todo lo que tienda

a subvertir el orden y a quebrantar el principio de autoridad.

Los italianos imperialistas se lisonjean de que si se avieses Garibaldi a partir migas con Napoleón, éste, en obsequio a la sumision o reconciliacion del caudillo popular, haría respecto a la cuestion romana concesiones que jamás podrán arrancar las amenazas ni los denuestos. Añádese, que los que mas ofendidos e irritados se muestran de la conducta de aquel, conocen que es mal enemigo y harian todo género de sacrificios por atraerle.

Tambien nosotros hemos recibido por el correo interior un papel bastante mal impreso, y que quiere parecerse a una proclama, de que hablan ya algunos periódicos. No quisieramos hacer mención de él para no dar gusto a sus autores, contribuyendo a darle una importancia que no tiene.

El 13, día de la Asuncion, se trasladó Pio IX a la basílica de Santa Maria la Mayor para asistir a la capilla pontificia y a los oficios de la festividad que, segun ritual de la Iglesia, corresponde se celebren en aquel hermoso templo dedicado a la Madre del Salvador. El Papa parecia en el estado de salud mas satisfactorio y bendijo con su acostumbrada armoniosa voz y noble gesticulacion al inmenso pueblo que, apiñado en la plaza a que da fachada la basílica, recibió arrojado y contenido las gracias e indulgencias que le otorgaba el padre de los fieles.

Una correspondencia de Roma que apareció ayer en las columnas de La Epoca, y que lleva la fecha del 16, dice que la marina francesa vigila activamente las costas y no es de temer que por ellas trate de penetrar Garibaldi; y que toda vez que, segun se va viendo, el partido de accion no ha tenido fuerza bastante para promover grandes manifestaciones en las ciudades del continente, de poco serviría a Garibaldi mantenerse bloqueado en el interior de la isla. El correspondiente de La Epoca añade que lo que mas le conviene a Garibaldi es salir de Sicilia y atravesar el Estrecho desembarcando en las Calabrias; que su presencia en la tierra firme daría un golpe eléctrico a sus partidarios, y si no son capaces entonces de mover las masas a secundar el movimiento, la partida estará perdida para los redentores y se habría puosto de manifiesto que valen y pueden menos de lo que vociferan.

Li Illustration y La Monde Illustré, de Paris, contienen el retrato de nuestro nuevo embajador el marqués de la Habana. En el primero de dichos periódicos acompaña al retrato un artículo del Sr. Peral, y en el segundo uno del Sr. Ariarte.

Las últimas noticias de Méjico, recibidas por la via de los Estados Unidos, alcanzan al 12 de julio y anuncian que existía una lucha de influencia muy viva entre el presidente Juárez y el general Comonfort, antiguo presidente de la republica y hoy comandante de las tropas mejicanas. El general Comonfort se negaba a recibir las órdenes que se le enviaban de Méjico.

Los diarios de Paris publican algunos pormenores sobre la situacion de Méjico.

Los cambios de prisioneros se hacen con gran facilidad y casi inmediatamente despues de cada encuentro.

El general Lorencez, despues del primer combate de las Cumbres, habia puosto generosamente en libertad a todos los prisioneros y hasta dado a cada uno de ellos una gratificacion en dinero.

El gobierno mejicano, que tenia en su poder veinticinco soldados franceses heridos en Puebla, los va enviando igualmente a medida que se hallan en estado de soportar las fatigas del viaje.

El general Lorencez ha puosto además en libertad sin condicion numerosos prisioneros despues de los últimos combates de Aculcingo y del Cerro del Borrego. Esta medida era además útil en razon a la dificultad que hay de custodiar y alimentar a todos esos hombres y el poco temor que inspira la parte que podian tomar en las operaciones militares.

El ejército mejicano no aumenta en efectivo y nadie duda que no podrá guardar el camino de Méjico así que la llegada de los refuerzos permita a los franceses tomar de nuevo la ofensiva.

Hoy llegará a Madrid el señor ministro de Gracia y Justicia. Tambien se espera al señor marqués de la Vega de Armijo.

El Reino dice anoche, con referencia a carta de Badajoz, que el ayuntamiento de aquella ciudad ha presentado el 21 su dimision en masa, por haberse despachado por la administracion de hacienda pública de la provincia un comisionado de apremio para hacer efectivo un déficit resultante de los años 53 y 56, procedente de la anteces primida contribucion de consumos. Ignoramos los fundamentos de esta noticia.

Prosiguen hoy los comentarios acerca del misterioso crimen de la calle de la Cruz. Hoy recuerda un periódico, que por la misma época a que se refiere el crimen que se persigue, se encontró el tronco de un hombre, cuya identidad no pudo verificarse. Segun nuestras noticias, éste hecho no es completamente cierto ni tiene relacion con el que hoy se trata de averiguar. El cadáver a quien se refiere el periódico en cuestion, se identificó al cabo de un año y se supo que pertenecía a un carretero de uno de los pueblos de esta provincia, Perales de Tajuña, si no estamos equivocados. Pero el hecho

que se ha de inculcar a la autoridad, como un asesino cometido en la calle de la Cruz de una manera estraña, pues se dice que estaba la trampilla de la cueva abierta, cayendo en ella un hombre a quien se robó y asesinó, o cosa semejante, pues lo cuenta el público de distintos modos no ha tenido hasta el presente confirmacion. La cueva se ha registrado con profusa minuciosidad, removiendo la tierra y examinando las paredes y cimientos, y no se ha hallado vestigio alguno por donde pueda llegarse al conocimiento de la verdad. Esto no obstante, se prosiguen las averiguaciones, y no falta quien crea que aun ha de darse con el cabo de esta enmarañada madeja. Ayer hablamos de un conato de cohecho y en efecto es cierto, segun tambie de público se dice, si bien se explica de diversos modos y se atribuye a diferentes causas, es cierto repetimos, que al inspector de vigilancia Sr. Dominguez se trató de sobornarle dándole cierta cantidad para que no siguiera sus comenzadas gestiones; pero el honrado funcionario a quien nos referimos supo proceder como debía y como era conveniente para el esclarecimiento de los hechos, que a pesar de todo continúan en grande oscuridad.

Tendremos al corriente a nuestros lectores, segun costumbre, de cuanto podamos averiguar, y de lo que aparezca plenamente comprobado cuando termine el sumario, que es del que ha de resultar lo mas exacto, y del que en verdad nada sabemos. Acerca de este mismo asunto dice hoy un periódico, que parece que se prefiere de buscar un tesoro, se practicaron hace poco excavaciones en la taberna de la calle de la Cruz, y que en vista de que nada se descubria, se procedió a igual operacion en el horno de enfrente, porque ambos establecimientos estaban unidos en aquella época, y unidos bajo una misma dependencia han seguido. Y añade que hasta el momento presente todas las pesquisas han sido inútiles y nada se encuentra. El delator y el encargado de la taberna se hallan presos, y a estas horas debe estar ya el dueño del establecimiento, que habia salido a veranear hace cosa de un mes; pero no sabemos hasta qué punto serán fidedignos los informes de nuestro colega.

Deseario S. M. la Reina dar un público testimonio de aprecio a los que en las aflictivas circunstancias de la catastrofe ocurrida en la noche del 19 del actual en el ferrocarril de Alhambra mostraron su heroica abnegacion en favor de sus semejantes, se ha servido mandar que en su real nombre se den las gracias a Mr. William Heming, a D. Manuel Viltela, teniente de la Guardia civil; a D. Francisco Gonzalez Olivares, cabo del indicado cuerpo; al guardia da primera Francisco Lopez y Lopez, y al guarda-frenos de servicio D. N. Plaza, disponiendo al propio tiempo que se le conceda, segun su clase, la cruz de la Orden civil de la Beneficencia; es asimismo la voluntad de S. M. que se publique en la Gaceta esta soberana disposicion, y que se den igualmente las gracias en su real nombre a los individuos, cuyos nombres damos a continuacion, que tanto contribuyeron por su parte al auxilio y socorro de cuantos lo necesitaron en el siniestro mencionado.

D. Juan de la Orden, empleado de la municipalidad; D. Manuel Cambronero, farmacéutico; D. Clemente Ariz, de Madrid, pasajero; D. Juan Cambronero, cirujano, pasajero; D. Antonio Hernandez, ayudante ingeniero de la seccion; D. José Doncel, asenador de la via; D. Jesus Fernandez, médico-cirujano; D. Juan Pablo Fernandez, cirujano; D. José Arribas, médico; un médico pasajero cuyo nombre se ignora; D. Pablo Araque, cirujano; D. José Campos de Lava, provincia de Badajoz; D. Gabriel Luongo, catedrático supernumerario de Valencia; D. Rafael San Martín, jefe de la estacion; José Cambronero; Primo Garcia, un sacerdote, cuyo nombre se ignora; D. Juan Cortés, maquinista; D. Bernardo Ortiz, alcalde de Villarrobledo; D. Gregorio Urbano Romero, secretario de ayuntamiento.

Hablando del entusiasmo que hay en Sicilia por Garibaldi, dice una correspondencia de Turin que el pueblo lo tiene allí por un santo, y circula un impreso entre aquellas buenas gentes, en el que aparece Garibaldi en conversacion con Moises, Jesucristo y Mahoma. Añade que está quid divinum que le encuentran las masas, es digno de estudio, y por esto es empresa sumamente delicada para aquel gobierno romper abiertamente con el ilustre agitador, quien por su parte, no ha dado hasta ahora prueba alguna de querer desistirse de su primera intencion.

De Lisboa dicen a Las Novedades que no se debe dar asenso completo a los que ven en la preferencia dada a la hija de Victor Manuel un sintoma de gran alcance ó de gran prevision política.

Tenemos detalles del alboroto ocurrido en las minas del distrito de Aveiro, en Portugal. La mina mas importante, la de Brazal, nada sufrió; pero la Malhada y Pena quedaron completamente destruidas. Los amotinados, en número de mas de 400, se presentaron armados, y como no cediesen a los consejos ni a las intimaciones, que les fueron hechas, no hubo otro remedio que emplear la fuerza, resultando perder seis

hombres que quedaron muertos sobre el campo, además de otros muchos heridos.

Elogiando los diarios de todas las provincias el rápido y aje que ha hecho el vapor Isla de Cuba desde la Antilla que le da nombre la puerto de Vigo, recuerdan que nunca se han hecho navegaciones tan rápidas como las verificadas por los hermosos barcos de la casa Lopez y compania; pues en el corto tiempo que están haciendo el servicio de correos entre las Antillas y la Peninsula cuentan un viaje en 14 días 8 horas, 2 en 15 días, 2 en 16 y 1 en 17 días. En ningún año desde que nos comunicamos por vapor con América ha habido mas de tres viajes de menos de 17 días.

La deuda flotante, que en 1.º de julio importaba 1,209,976,722 86 rs. tuvo de aumento hasta 1.º de agosto, 110,848,917-24, y de disminucion 38,489,417-85; importante en 1.º de dicho mes 1,282,336,222-22.

Acerca de la proclama clandestina que ha circulado estos días por Madrid, dice La Iberia que tambien ha recibido ejemplares de ese escrito, cuyas verdaderas tendencias, añade, no es fácil que se adviertan.

En Londres, a las últimas fechas se temia por las cosechas con motivo de las continuas y copiosas lluvias que han caido últimamente. Las tareas de la recoleccion habian tenido que suspenderse, y el trigo ha sufrido con ellas mucho daño. En algunos distritos se espera todavía que la cosecha sea mediana, si mejora el tiempo; pero en Escocia está decididamente perdida, segun las últimas noticias recibidas en Londres. En el Norte de Irlanda, los cereales presentan mejor aspecto; pero la patata, principal alimento de las clases pobres de aquel pais, se teme mucho que haya sufrido tambien con las lluvias de estos días.

En Paris se aseguraba a la fecha del 20, que habia un cambio de notas entre los gabinetes de Turin y de Paris de San Petersburgo y de Berlin.

Entre las condecoraciones que se han dado en Francia con motivo del 15 de agosto, ha habido muchas que han llamado la atencion del público. M. de Bouille que por numerosos servicios hechos en la prensa, acaba de ser creado caballero de la orden, estaba, hace pocos días, preso por deudas en la cárcel de Clichy, habiendo tenido que abandonar la redaccion de la Patrie con motivo de muchas estafas, de todas las cuales tenia noticia el ministro del Interior: así lo dice una carta de Paris. M. Julio Lecompte, antiguo cronista de la Independencia belga, habia sido propuesto por el ministro para la cruz, pero fue borrado de la lista a causa de los informes que dió el prefecto de policia.

Háblase mucho en Paris de prisiones hechas el 15 de agosto, a consecuencia del descubrimiento de un complot contra la vida del emperador.

Segun noticias recibidas en Londres, el vapor Golden Gate se ha quemado hasta la línea del agua, a la altura de Manzanilla, en su viaje de San Francisco a Panamá. Nada menos que ciento ochenta infelices pasajeros se dice que han perecido en esta catastrofe, además de un millón de duros que se ha perdido en el fondo del mar.

Decíase en Londres que el gobernador de Manila ha detenido los cargamentos de los paquetes que hacen los viajes entre Manila y Hong-Kong. El vapor americano Union Star ha sido destruido por una explosion en Shang hai, en consecuencia de la cual han perecido muchas personas.

La Discusion de hoy ha sido recogida.

Los demócratas españoles declaran, por órgano de La Discusion, y con motivo de la proclama de que hemos hablado, «que la democracia confia a la virtud de sus ideas su triunfo, y que ni ahora ni nunca, en ningún tiempo, querría una victoria que tuviese por premio la humillacion de la patria, porque los pueblos humillados no pueden ser libres.»

Son varias las obras que se están haciendo en Asturias para reparar algunos edificios, escuelas, y levantar otros de planta.

El vapor correo Isla de Cuba, que procede de la Habana llegó últimamente a Vigo, ha conducido a la Peninsula los siguientes pasajeros:

Señores D. Juan Bautista Solter; Ramon Borrel; Raimundo Guerra, su señora y dos hijos; Josefa Muñoz Serre; Victor Carranza; Francisco Noedo; Servando Rueda; Manuel Piñero; Manuel Cuervo y Arango; José Fernandez Luque; Juan Urquiza; Francisco Rubín de Celis; Martin Ruiz; Juan Manlin; José Patronico; José Maria Arias; José Silver; Carpio Tilg; Francisco de la Torre; Gabriel Perez; José Trigo; Antonio Combe y Galiga y su hijo; Rafael Antonini; Manuel Vivac y Picon; Pablo Pabon; Elena de Casas; Eduardo Malagon; Juan de Castro; Federico Villalonga; Pedro Martinez; Jacinto Coll y Lorent; Luis Almoní; Lorenzo Anoní; José Verdu y Gré; Ramon Salso; Federico Campagni; José Antonio Alsinas; Catalina Ballecerria, tres hijos y una criada; Bernardo Bravo; Victor Lerchies; Juan Vivoz y Ruiz; Daniel Pandolfo; Bartolomé Galecno; Claudio Athanas; Mariano Ulloa y Frias, su señora y una hija; Pablo Tio y Soteras y una criada; Genaro Guerra y Etre; Antonio Montes; Bernardino Mendez; Jesus Vazquez; Francisco Moreno; Gregorio Castro; Pedro Torres; Fidel Miró y su hijo; Maria

Lafont; Eduardo Hermostilla; Domingo Caras; Enrique Lea; Antonio Dancone; Cristóbal Ebboli; José Herrera y Prat; José Julian González; Antonio Martí, y 102 franciscanos.

Ya han comenzado a entrar en Málaga las primeras cajas de paja de la actual cosecha. Como aun es escaso el número de ellas no se puede fijar el precio que obtendrá el género para la esportacion.

Han quedado establecidas tres espediciones mensuales entre Málaga y Melilla, haciendo este servicio el vapor Barcino.

El 19, segun dice un diario de Málaga, voló en el camino de Carratraca una diligencia que venia de aquel punto; la cual conducia siete mujeres, que salieron heridas de mas o menos gravedad, a consecuencia de tan desgraciado incidente; tres de ellas fueron llevadas al hospital de Caridad en el momento de su llegada, retirándose las otras a sus casas por ser de menos consideracion las heridas y confusiones que recibieron; además parece que el mayoral se encuentra tambien en mal estado de resultas de los grandes golpes que sufrió en la caída.

Ha llegado a Bilbao, donde se detendrá algunos días, el célebre y activo gobernador civil de Valladolid Sr. Aldecoa, hijo de aquella ilustre villa.

En Córdoba está ya casi acordado el programa para recibir y festejar a S. M. Las autoridades provinciales y del distrito y los diputados de la provincia recibirán a nuestra Reina en el confin de la misma bajo un magnífico arco de triunfo, colocado entre hermosas tiendas de campana, en una de las cuales estará preparado un espléndido buffet. Bandas de música tocarán piezas escogidas. Llegada la comitiva al lugar llamado Chosch del Cojo, inmediato a aquella ciudad, el ayuntamiento de la misma se presentará a SS. MM. y les ofrecerá un estenso y magnífico salon de descanso y varios departamentos de tocador etc., por si gustan detenerse algunos momentos, durante los que se servirá un delicado buffet y se ofrecerán a S. M. varias canastillas de flores por jóvenes vestidas graciosamente al uso del pais. Desde este lugar los reyes ocuparán el carruaje de gala, al que seguirán los de respeto y despues los de la comitiva, autoridades, corporaciones y demas, para lo que se preparan trenes magníficos que tal vez no podrán encontrar rivales.

Entrarán SS. MM. por la puerta Nueva y se dirigirán a la catedral, marchando despues al palacio, ricamente adornado. Se darán comidas y limosnas a los pobres, se ejecutarán danzas del pais, habrá funciones de teatros, de toros, y de fuegos; se establecerá una feria en las afueras, en la que tendrá lugar una velada con grandes iluminaciones, teniendo tiendas preparadas por si gustan descansar y tomar un refresco los augustos huéspedes.

Por último, se dará a SS. MM. un gran baile y se les invitará a recorrer la pittoresca sierra.

El ayuntamiento de Córdoba ha acordado adquirir dos bombas de incendio, para que unidas a las que ya tiene, puedan acudir a apagar cualquier incendio que ocurriese con motivo de las grandes iluminaciones que se preparan para los días en que esté allí la corte.

El Cavañal, que tanta animacion encerraba en los primeros días del mes, comienza a perderla con la ausencia de los banistas, que empiezan a abandonarlo, porque las brisas del mar van siendo demasiado frescas.

El vapor Memphis, de la marina mercante inglesa, ha sido capturado al salir de Charleston con un cargamento de mil quinientas pegas de algodón. Un crucero federal ha dado caza a un buque británico, el Herakl, hasta la bahía de Nassau, arrojándole las granadas y balas durante toda la persecucion. Su capitán pudo, sin embargo, escapar y ganar dicho puerto, apresurándose a protestar contra un tal, al parecer, ilegal asalto ha sido puosto ya en las manos del gobierno inglés, y no se estaciona que diese lugar a alguna complicacion.

La especie en el Banco de Londres, ascendia el día 18 a 47,778,846 libras esterlinas, contra 22,067,193 a que se ven los billetes en circulacion. Las importaciones del precioso metal durante la semana anterior han ascendido a 183,903, y las esportaciones a 362,720, de cuya suma han sido remesas a España 36,160 libras esterlinas, y 27,490 a Portugal.

El anuncio publicado por los directores del Banco de Inglaterra ofreciendo ciento cincuenta mil reales de recompensa a los que descubran los autores del robo de una cantidad considerable del papel en que se imprimen los billetes de este establecimiento, ha causado una alarma extraordinaria en la Cité. Los directores encargan a los banqueros y al público que redoblen su vigilancia en la inspeccion de dichos billetes, no contentándose con examinar el papel, sino fijándose especialmente en los diferentes marcas, y anotando el nombre de los que los presentan para su conversion en oro. Los billetes espúres son, sin embargo, tan perfectos como los de buena ley, pues la identidad de su identidad ha consistido siempre en la imposible falsificacion del papel.

El 21 a las cuatro de la tarde se recibió en Bilbao la fausta nueva de haber recorrido por vez primera la locomotora la distancia

que separaba a aquella ciudad de Miranda. Inmediatamente que se recibió el telegrama que participaba tan gran acontecimiento los coheteros y las músicas lo anunciaron a la población que sintió un verdadero júbilo. La comisión del ayuntamiento de Bilbao que se trasladó a Miranda para recibir y saludar al Excmo. señor ministro de Fomento, y acompañarle a aquella villa la componían los señores D. Rafael de Uhangon, teniente alcalde, y los concejales D. Manuel María de Gortazar, D. Ezequiel de Urquijo y D. Faustino de Zugasti. El mismo tren condujo también al presidente del Consejo de administración de la compañía del ferrocarril, al vocal de dicho Consejo D. Francisco MacMahon y otros señores. Otro tren salió a la siguiente mañana en dirección a Orduña llevando a los señores gobernadores civil y militar, al comandante de Marina, a los padres de provincia D. Federico Vitoria de Lecea, y D. Manuel de Jane, con dos ordenanzas, en comisión por la firma. diputación general, al ingeniero de la empresa, jefe de la explotación, etc. Este mismo tren conducía también hacia Amurrio a dos compañías de la guarnición de Bilbao que marchan de relevo a Vitoria.

El 20 se celebró en Málaga una reunión para tratar de los festejos y recibimiento que han de hacerse a S. M. Presidió el acto el gobernador de la provincia estando representadas en ella convenientemente la diputación provincial y ayuntamiento y asociadas a las comisiones de estos cuerpos los señores senadores, diputados y demás personas que habían sido invitadas. La municipalidad ha votado para los gastos que puedan ocurrir la cantidad de un millón de reales y se espera que la diputación proporcione igual cantidad, de manera que se cuenta desde luego con cien mil duros, suma que se aumentará si llega a ser necesaria, y la comisión partiendo de esta base la repartió en esta forma: adornos y reparaciones del local 16,000 duros; mobiliario 25,000; gastos de mesa 8,000; festejos 16,000; recibimiento en la hacienda de Buena-vista 3,000; idem en el límite de la provincia 3,000; exposición pública de Bellas artes 2,000; Beneficencia 8,000; imprevisos 19,000. Aprobada la espresada distribución se procedió a nombrar una comisión directiva que entienda en todo lo concerniente a este asunto, quedando constituida del modo siguiente: presidente, el gobernador civil; vice-presidente, el alcalde constitucional, y vocales los señores senadores y diputados por la provincia que se hallen presentes.

Entre las personas que mas se distinguieron en el último siniestro ocurrido en el ferrocarril del Mediterraneo, se cuenta, según nos refiere una persona que parece bien enterada, el guarda-freno Sr. Ardevinez que venía por casualidad dentro de uno de los coches. Varios son los pormenores que se refieren en testimonio de su arrojo y abnegación, tanto mas dignos de elogio cuanto que se negó a aceptar toda recompensa por su generosa conducta.

Ayer a las seis y media de la tarde se declaró un violento fuego en la casa calle de los Estudios, esquina a la de San Millán, a espaldas de esta iglesia. Las llamas ocuparon al poco rato todo el tejado de la casa, pero gracias al valor de los bomberos, que sin reparar en el peligro subieron al mismo tejado y empezaron a derribar y a dirigir las bombas, se consiguió dominar antes de anoecer. Todo cuanto se diga de la valentía de aquellos hombres es poco: pues solamente viéndolos pasar por entre las llamas se comprende los servicios que prestan. Así se espresa *El Clamor Público* y añade: Lo mismo decimos de los guardias civiles que fueron los primeros en penetrar en la casa para salvar las personas y los efectos. El cabo Mateo, el guardia Navarro (asi se decía en la calle que se llamaban), otros varios y un soldado de ingenieros estuvieron constantemente en los balcones del tercer piso subiendo las mangas, salvando efectos y prestando toda clase de auxilios. En medio de todo no sabemos que ocurriera desgracia alguna personal.

La procesion de Nuestra Señora del Olvido, que saldrá de San Francisco el grande el domingo que viene, no seguirá la carrera que se anuncia en los carteles de la novena en razón a hallarse interceptado el tránsito en algunos puntos. La dirección que llevará es la siguiente: Carrera de San Francisco a San Andrés, Cava baja, calle de los Tintes, a la de Toledo, a entrar por la plazuela de la Cebada, a la Carrera de San Francisco a entrar en su iglesia.

El teniente general D. José María Laviña, capitán general de Estremadura, ha recibido con motivo de su ascenso la siguiente felicitación que constituye una prueba de las grandes y justas simpatías que se ha granjeado, merced a sus bellas cualidades y sus condiciones de hombre: «Excmo. señor teniente general D. José María Laviña: Nuestro respetado y dignísimo general. Los jefes y oficiales del batallón provincial a que da nombre esta capital, poseídos de una indecible satisfacción por el merecido ascenso que V. E. acaba de obtener, nos apresuramos a dar a V. E. la mas sincera y completa enhorabuena, deseando la dicha de permanecer muchos años a sus órdenes. Con este motivo tenemos la honra de ofreceros de V. E. con la mayor consideración, y respeto sus mas atentas seguridades y subordinados (Q. B. L. M. de V. E. —El primer jefe, Marcelino Angulo y Rondia. —El segundo jefe, Miguel Martínez y Sarabia. —Por la clase de capitanes, José de Alvarado y Parra. —Por la clase de tenientes, Manuel Mercader y Coronado. —Por la clase de subtenientes, Manuel Romero y Torrado. — Cáceres 20 de agosto de 1862.

Según se nos escribe con fecha 21 de Deva, de todos los puertos de las costas de Vizcaya y Guipúzcoa, aquí es a no dudarlo, el que mas concurrido se encuentra durante la temporada de baños; hasta el 15 del corriente, en que tuvieron lugar las fiestas del pueblo, las diligencias que por él pasan han dejado multitud de viajeros, que unos huyendo de

los calores de la corte, y otros a su vuelta de los establecimientos de baños minerales, buscaban en su hermosa playa ya tregua y descanso a sus trabajos, ya alivio a sus dolencias ya solaz y entretenimiento para el ánimo. Multitud de expediciones han aminorado tan corta temporada; la animación ha sido la consiguiente a la reunión de tantas personas de la buena sociedad de Madrid, y los bailes de la casa de ayuntamiento han recordado mas de una noche por lo escogido de la concurrencia, las deliciosas noches del pasado invierno. Entre otras familias, en su mayor parte de Madrid, se encuentran en Deva las del duque de Rivas, marqués de Benamejí, de Villafranca, de Cerdeñola, de Vallecerro, de Castell-Bravo, de Auñón, de Viluma y de Cilleruelo; las de los condes de Velarde, de Villafranca, de Cervera y de Benasaya; las de los generales Lersundi, Manzano y Serrano del Castillo, y las de los Sres. Salomon, Alvaquer, Cueto, Padilla, Camaleño, Liniers, Piccovich, Castro, La Hoz, Gurrea, Gaertner, Rosales, Muesas, Bustillos, Valdés, Liñan, Urivarri, Pita-Pizarro, Izquierdo, Jacques Muñoz, Paton, Casariego y otras muchas que seria largo enumerar, pues pasan de 800 las personas que en aquel puerto se encuentran.

Una comisión de la Excmo. Diputación de Barcelona pasó el 21 al palacio de la capitania general a despedir al Sr. Dulce, manifestándole cuánto era el sentimiento que causaba el alejamiento de una autoridad que tantos servicios habia hecho al país, y tan bien habia comprendido el franco y noble carácter de los catalanes. El general contestó que debia muchas pruebas de afecto al pueblo catalán, y que no la olvidaria, estando dispuesto donde quiera que se encuentre, a servirle en cuanto pueda.

Parece que el ayuntamiento de Barcelona ha pedido autorización para proceder a la construcción de un boulevard al rededor de aquella población, con objeto de dar ocupación y proporcionar la subsistencia a los muchos trabajadores que carecen de trabajo.

La junta de fábricas de Cataluña parece que ha repartido bastantes acciones de 8,000 rs. cada una, con cuya suma trata de establecer en Madrid un periódico que defienda los intereses proteccionistas.

Nos escriben de la Granja: «El joven director de los jardines de este real sitio don Juan Comings, a cuya inteligencia se deben tantas mejoras como se observan en los mismos de cuatro años a esta parte, ha escrito una interesante memoria sobre la utilidad de las plantaciones, a fin de escitar a los propietarios con razones prácticas y científicas para que se dediquen al cultivo del arbolado, cultivo muy lucrativo cualquiera que sea el clima y la calidad del terreno. Le aconsejamos que dejando a un lado su natural modestia, dé a luz su trabajo, seguro de que en ello hará un beneficio a todos los cultivadores.»

En Valencia, lo mismo que en otros muchos puntos han observado estas últimas noches un cometa que hace dos noches comenzó a notarse mas lejano y menos perceptible.

Han acudido a Vich tantos forasteros para asistir a las fiestas que la población dedica a su ilustre hijo San Miguel de los Santos, que apenas se encuentra habitación alguna donde alojarse.

Están muy adelantadas las obras del nuevo templo de San Felú de Llobregat, de manera que pronto tendrá aquel pueblo una espaciosa iglesia.

Nos escriben de Constantinopla con fecha del 13, que el sultan acababa de tener una hija y que el nacimiento de esta primera habia sido festejado tres dias con salvas de artillería, fuegos artificiales e iluminaciones. Si hubiere sido un varón, las fiestas hubieran durado siete dias. Con este motivo el sultan ha hecho gastos fabulosos. Las habitaciones de la sultana son una verdadera maravilla, digna de las Mil y una noches. Unos 800 operarios han trabajado en decorarla por espacio de un mes. Todo es allí oro, perlas finas y piedras preciosas. La cama de la sultana ha costado 10.000.000 de piastras. Además el sultan con este motivo ha hecho regalos a sus ministros y a los jefes de su casa. El gran visir y Ali-baja han recibido el uno 4.000.000 de reales y el otro 3.000.000 Al capitán bajá un palacio imperial empezado a construir en tiempo del sultan difunto y que se terminará a costa del erario.

Hace pocos dias se presentó un sugeto en el despacho de un comerciante de Barcelona ofreciéndole vender 84 láminas de la deuda del Estado de las llamadas cédulas del marqués de Campo Sagrado. El comerciante notó algunas raspaduras y salió para cerciorarse de la validez ó invalidez de ellas, y cuando volvió convencido de que tales láminas eran malas no halló al vendedor ni pudo ser habido, quedando estas en poder del juzgado de aquel distrito.

Garibaldi, según una carta de Nápoles, en cada población por donde pasa dá libertad a todos los presos políticos y a los que lo están por delitos de poca importancia, obrando, según dice, en virtud de los amplios poderes que le ha conferido la nación. Sin embargo, en sus órdenes escritas no se olvida nunca de emplear la fórmula: «Italia y Víctor Manuel.» Se supone que preferirá ir a Catania mas bien que a Messina, por mas que la municipalidad de la primera de dichas ciudades le haya pedido que no se dirija allá si sus desigios son contrarios al estado. Sea como fuere, para quien haya visto Palermo es indudable que la Sicilia pertenece mas bien a Garibaldi que al gobierno.

El gran proyecto que desde el siglo pasado viene agitando en Reus, de conducir a aquel campo un abundante caudal de aguas, va encontrando cada dia mayores probabilidades de ejecución, y hasta se cree que no ha de tardarse en dar comienzo a la

obra. Son incalculables los beneficios que de hacerse reportará a la agricultura y hasta a la industria.

Por el ministerio de la Gobernacion se han espedito las órdenes oportunas concediendo una fundacion de seis hermanas de la Caridad para que se pongan al frente de los establecimientos de beneficencia de Plasencia en la provincia de Cáceres.

El sábado pasado salia de la Exposición William Ward, constable de policía, y al dirigirse corriendo hacia un omnibus para librarse de la lluvia, dió un mal paso y cayó al suelo, de donde le levantaron sin movimiento varios compañeros suyos, conduciéndole al hospital de San Jorge. Al llegar aquí se encontraron con que ya era cadáver y al hacerle la autopsia descubrieron que los dientes postizos que llevaba el difunto, impulsados por la caída se le habian atravesado en la garganta causándole una muerte instantánea.

Un tren de mercancías que se dirigia a Londres, al pasar el viaducto de Stretton chocó con otro tren que venia en direccion opuesta, resultando un descarrilamiento que precipitó diez wagones y una locomotora al pié del viaducto. Ambos maquinistas y fogoneros perecieron.

Otro siniestro casi tan grave ha sucedido cerca de la estación de Holbeck. Un tren procedente de Leeds fué arrollado por otro que a toda velocidad venia de Londres, haciendo una infinidad de viajeros, la mayor parte en la cabeza, pero sin perder ninguno la vida afortunadamente.

Segun se referia en Paris, un pequeño acontecimiento ha puesto nuevamente en conmoción a la Suiza, tan susceptible en esta clase de negocios. Parece que el principe Napoleon, que se halla actualmente en su hacienda de Ginebra, ha izado en el lago la bandera francesa. Tan viva parece haber sido la emoción causada por este hecho, que en ausencia del principe se ha hecho fuego contra la citada bandera. Se dice que el principe ha hecho reclamaciones en Paris, donde sin embargo parece que no se ha dado importancia a la cosa.

Se ha dado permiso en Paris para que los vendedores ambulantes puedan expender la última obra de Víctor Hugo. *Los Miserables*, con ciertas acotaciones que han sido admitidas por el autor.

A pesar del bando del general La Marmorá, el 15 se verificó en Nápoles la manifestación de que se hablaba con anticipación, y de la que nos dió cuenta el telégrafo.

Una carta de aquella capital la reseña asi: «Una extraordinaria multitud, compuesta de gente de toda clase, se reunió en la gran plaza Delle Pigne, en Ferial, a las diez de la mañana. Además, la multitud que iba acrecentándose por momentos, llegó a la calle de Toledo. Figuraban en ella personas de todas edades y clases. Allí estaban todas las corporaciones de obreros, llevando banderas con emblemas. La multitud daba gritos de: «Viva Garibaldi! ¡Roma ó la muerte! ¡Adelante los franceses! La Milicia Nacional, que habia recibido la orden de estorbarles el paso, y de dispersar la manifestación, ha hecho causa común con ella, y protegiéndola con dos filas de bayonetas, ha acompañado a esta multitud, que bien constaria de diez mil personas, hasta el palacio real.»

Al llegar allí, la multitud gritó: «¡Abajo Radazzi! ¡Abajo La Marmorá! En seguida volvió por las mismas calles al punto de donde habian salido. Las ventanas estaban adornadas con banderas; las sociedades de obreros y las músicas que ejecutaban el himno de Garibaldi, recorrieron toda la población.»

En la esplanacion del ferrocarril de Taragona a Martorell se ocupan 600 individuos del ejército que voluntariamente se han dedicado a aquellas obras.

Dicen de Nápoles que el general de Ambrosio fué puesto el 15 en libertad, despues de permanecer preso algun tiempo sin saber el motivo. Es la cuarta vez que este general ha sido preso y libertado de la misma manera. Ha sido puesto igualmente en libertad el marqués de Lancelotti mediante doscientos ducados de fianza y la garantía del diputado calabrés Sr. Romeo. El marqués de Lancelotti fué preso a principios de abril último, pocos dias antes de la llegada de Víctor Manuel a Nápoles.

Con la única excepción de los distritos de Avila y Cebrosos, tiene ya el colegio territorial de Notarios de Madrid nombrados todos sus delegados, y actualmente se ocupan en remasar los testimonios de los títulos de los Notarios de sus respectivas demarcaciones para su incorporación.

La *Gaceta del Notariado* insiste en la necesidad y urgencia de que se aclare oficialmente la real orden de 27 de junio último, por la que se previno que los escribanos y notarios no autorizasen documento alguno extrajudicial fuera de las facultades y de la demarcación que tengan consignadas en sus respectivos títulos, mientras los reglamentos generales para la ejecución de la ley del notariado, no se publicasen.

La *Revista hipotecaria* dice, ocupándose del nombramiento de D. Cayetano García para el cargo de registrador de la propiedad de Madrid, que entre los aspirantes, no solo a dicho registro, sino a los demás del territorio de esta Audiencia, no hay ninguno que haya acreditado, como el individuo nombrado, mas de veintidós años de servicio en la carrera judicial; y sabido es que el art. 277 del reglamento general para la ejecución de la ley hipotecaria dice terminantemente: «que serán preferidos para ser registradores los jueces que teniendo mas años de servicio en la carrera no hayan sido separados por justa causa relativa al desempeño de su cargo, ni hayan sido nunca encausados, multados, apercibidos, ni condenados en costas por las Audiencias, ni tengan en sus expedientes nota desfavorable.»

Ha llegado a esta corte D. José Marco y su señora doña María del Pilar Sinués, de regreso de su viaje á Valencia.

Segun leemos en los periódicos franceses el célebre pintor francés Horacio Vernet se halla gravemente enfermo.

La dirección general de contribuciones, por circular de 21 de julio último, dispuso que hasta el 30 de agosto actual se admita al registro de hipotecas los documentos que carezcan de este requisito, invitando a los interesados en dichos documentos a que soliciten de S. M. el perdón de las multas en que se hallen incursos, y mandando se les admita en el caso de que pidan otra gracia, el pago de los derechos de hipotecas, sin exigirles una multa, salvo sin embargo el derecho de tercero. Pasado el 30 de agosto ordena la misma circular que no se admita reclamacion de ningún genero, cualquiera que sea la causa que se alegue.

Desde que principió la anterior semana el tiempo ha cambiado de una manera muy notable, tanto que se ha sentido hasta frio en las madrugadas y noches, en una de las que hubo una fuerte tempestad, acompañada de un copioso aguacero. Los vientos mas constantes soplaron del O. S. O., del O. y del Si O., y la atmósfera varias veces ha estado despejado y otras con neblinas, no escaseando las nubes, las ráfagas y los nubarrones. Este rápido cambio de temperatura ha influido de un modo notable para que se desarrollen un gran número de calenturas intermitentes de todos tipos, algunas de ellas de carácter pernicioso: tambien se presentaron bastantes casos de fiebres gástricas y mucosas, de irritaciones gastro-intestinales, de dolores reumáticos y nerviosos, de catarros nasales y bronquiales y de flaxiones a la boca. La mortandad durante el último setenario fué escasa.

En la sesión celebrada el dia 20 por los redactores de los periódicos de medicina se leyó el dictamen de la comisión encargada de formular un proyecto para el mejor servicio sanitario de los pueblos. La comisión propone que se acepte con algunas modificaciones el proyecto de Sanidad civil del señor Cuesta. La discusión empezará mañana por la noche.

El gobierno de S. M., conforme con el parecer del consejo de Estado, ha resuelto que los nombramientos de los empleados y médicos de los establecimientos de Beneficencia de la isla de Cuba, se hagan por los capitanes generales de aquella Antilla.

Una carta de Nápoles fechada el 16 dice entre otras cosas: «El héroe de Caprea continúa en Castro Giovanni, que ha convertido en una plaza fuerte. Ha puesto en libertad a los presos que habia en la cárcel de dicha ciudad, en virtud de los poderes que le han sido conferidos por la nación, según dice en sus manifiestos; hé ahí, pues, a Garibaldi otra vez dictador. Ha llegado la noticia de la entrada de los garibaldinos en Catania, en cuya población ha sido recibido con entusiasmo. Parece que en Palermo no se permite desembarcar a los marineros de la escuadra piemontesa por las muchas deserciones que han ocurrido.»

Segun tenemos entendido las cátedras de las enseñanzas de aplicación a la industria y al comercio, establecidas en el Instituto de San Isidro, empezarán este año en 15 de setiembre, y serán tambien de noche como en el curso anterior, a fin de que puedan concurrir a ellas con facilidad los que estén ocupados durante el dia en oficinas, talleres, establecimientos mercantiles ó en otras enseñanzas. Son ya muy conocidos los satisfactorios resultados que obtienen los alumnos, puesto que una multitud de ellos han hallado ventajosas colocaciones en el Banco español, en las oficinas públicas, en las particulares de las sociedades de crédito y de ferrocarriles, y aun en cátedras de los institutos.

El dia 1.º del próximo setiembre se abrirá de nuevo el Instituto de adultos, que tiene establecido en esta corte, plazuela del Limon, núm. 4, la *Sociedad para la educación popular*. Sabemos que se va a ensayar en ella un nuevo método de aprender a leer, fácil, agradable y breve para los alumnos, compuesto de una cartilla con dibujos, y una baraja ó colección alfabética para su mas sencilla inteligencia y manejo, todo compuesto por el socio D. Eduardo Gomez Santa Maria. La idea nos parece excelente; porque muchas personas se retraen de los estudios elementales, tan precisos al individuo como ventajosos a la sociedad, por temor de no aprovecharlos en su escasez de tiempo ó otras circunstancias, mas bien que por desden. Esta sociedad, y muy en especial su infatigable presidente el Sr. D. Vicente Flores, están prestando al país un servicio inmenso que pasa desapercibido; pero que agradece y estima en todo su valor la clase pobre a quien se dirige. Ochocientos noventa y seis matriculados, que de ningún modo caben en el local, son la prueba mas elocuente de nuestro aserto, y la indicación mas cumplida del partido que podría sacarse de una institución tan simpática y nada gravosa al gobierno. Escusando comentarios, damos a la Sociedad nuestro mas cordial parabien, y la rogamos no desmaye en su empresa.

Nuestro corresponsal de Peñafiel nos escribe que en los dias 13 y 16 han tenido lugar las fiestas de costumbre en honor del santo patrono San Roque. Los novillos que se han corrido de la ganaderia de Santa Maria de Nieva, han sido muy buenos y han divertido en gran manera a los aficionados. Por la noche se han quemado multitud de fuegos artificiales.

La empresa de la plaza de toros de Granada trata de celebrar una gran corrida extraordinaria cuando S. M. llegue a aquella población, habiendo contratado al efecto a los mas acreditados diestros.

De *La Razón* trasladamos testualmente el siguiente párrafo: «Háblase en todos los

circulos políticos acerca de una nota que el gobierno francés ha pasado al español, pidiendo esplicaciones de la conducta que ha observado la imprenta periódica de España. A esto solo nos permitimos añadir, que el gobierno de S. M. C. no dará jamás semejantes esplicaciones.»

Segun cartas de Cochinchina, el coronel Palanca, jefe de nuestras tropas, ha sido agraciado por el emperador de Anam con las mismas condecoraciones que ha obtenido el almirante Bonard.

Ha llegado ya a la dirección general de establecimientos penales el plano de la prision provincial que ha de construirse en Alicante de conformidad con lo dispuesto en la real orden de 9 de julio de 1866. Este proyecto se ha formado con arreglo a las instrucciones que al efecto se han dado por dicho centro directivo al auxiliar del ministerio D. José Buytoreira, al comisionarle para girar una visita a la cárcel de aquella capital.

Los partes de los facultativos correspondientes al dia 22 dicen que el estado del señor cardenal Tarracon sigue ofreciendo la misma gravedad.

Dice *El Valenciano* que el Sr. Dombón sigue trabajando con una fé extraordinaria en la confección de su máquina aérea, la que debe quedar en disposicion de probarla dentro de poco tiempo; por consiguiente si volamos ó no volamos es cuestión que se ha de resolver pronto.

Las cortas fuerzas del regimiento de Castilla que guarnecen a Bilbao, han sido reemplazadas por otras del de Guadaajara.

Las fuerzas de carabineros de la provincia de Vizcaya, se reunieron el 20 en Guernica para la revista de ordenanza.

La comision del ayuntamiento de Vizcaya que asistió a la inauguracion del camino de hierro hasta Miranda, pasó despues a Vitoria a recibir y saludar al señor ministro de Fomento, el cual debió llegar a Bilbao el 23 pasado en el mismo dia a Portugalete.

TERCERA EDICION.

Hoy habla un periódico de la próxima concesion de una amnistía politica. Creemos poder negar esta noticia, porque nos consta que en época muy reciente todavía ha habido pruebas de que se conspiraba, si bien pocos esfuerzos han bastado para desbaratar los planes de trastorno, y para que hoyamos podido decir con seguridad que el orden está firmemente asegurado en todas partes.

Por la dirección general del registro de la propiedad se ha dirigido a todas las juntas de gobierno de los colegios territoriales del reino, una circular pidiendo que a la mayor brevedad posible remitan los datos e informes mas razonados que estimen útiles sobre las bases para la formacion de aranceles notariales; número de notarios convenientes en cada capital de distrito; igual de las poblaciones del mismo donde deba residir notario; y pueblos que deba comprender su notaría; y calculo aproximado en lo posible, de los emolumentos que podrá producir a los notarios cada plaza con arreglo al sistema de aranceles notariales que la junta estime que deba proponerse.

La junta de gobierno del colegio de notarios del territorio de Madrid, ha nombrado una comision compuesta de los señores señores Salaya, Ruano, Lastra, Morecillo y Urdiales, para que estudiando la cuestion de aranceles en toda su estension y partiendo de la base de un sistema misto proponga al colegio las que sean mas convenientes y adaptables, lo mismo a las grandes que a las pequeñas poblaciones, como lo exige el interés de la clase en general.

Con motivo de las comunicaciones que han mediado entre Berlin y Viena, relativas al reconocimiento de Italia por Prusia, el gabinete de Berlin ha declarado que no obrará contra Italia, sino en el caso de que esta ataque a la Confederacion Germanica.

La Francia dice que en Sicilia los voluntarios se han dividido en un gran número de pequeños cuerpos, de los que Garibaldi solo conoce y dirige los movimientos. El mismo periódico dice que Garibaldi ha manifestado a los diputados que han ido a verlo, que no dejará las armas mientras Francia, de acuerdo con el gobierno italiano, no se comprometa ante la Europa a abandonar a Roma en un plazo determinado.

El emperador Napoleón ha decidido que los 7,858 quintos agregados a la marina en el reparto de 4 de julio último, sean llamados a las armas inmediatamente.

La *Patrie* publica un despacho telegrafico de origen privado, dado en Roma, anunciando que M. de La Valette tenia encargo del emperador de desempeñar una comision cerca de Su Santidad, y cuyo objeto, según la *Agencia Havas*, era asegurar al Pontífice que el gobierno francés no permitiría la invasión del territorio pontificio actual, garantizándole su integridad; y añado que no habiendo reproducido el *Monitor* tal despacho, debe abstenerse de todo comentario.

El inspector general de palacio, Sr. Onate, sigue recorriendo y preparando todo para el asentamiento de SS. MM. en su viaje a Andalucía. Ayer el Sr. Onate llegó a Málaga a bordo de un buque de guerra, y empezó a cumplir las órdenes de los reyes, para que el viaje de SS. MM. prenda y faze de cariño entre el pueblo y la corona, no sea gravoso a sus súbditos.

Anoche llegó a Madrid con su familia, procedente de la Granja, el señor ministro de Gracia y Justicia.

La *Iberia*, refiriéndose a noticias transmitidas desde Paris por una persona autorizada, dice que Mr. Barrot no volverá de embajador.

don a Madrid, y que en París se habla ya del personaje que ha de sustituirle en la embajada francesa en España; persona que se conoce en Europa por las grandes misiones diplomáticas que le han sido confiadas en circunstancias difíciles. El gobierno de S. M. no tiene noticia alguna que confirme las de La Iberia.

Los términos en que La Epoca de anoche se ocupa de LA CORRESPONDENCIA y de sus redactores rebajan mucho la justa indignación que sentimos ayer al vernos tan injustamente tratados. Ahora esperamos de su humildad que nos haga la justicia de confesar que ella no cree lo que haya podido decirse contra la independencia de nuestro periódico por los que no han tratado en otras ocasiones mejor a La Epoca, y a los que nosotros no hemos dado crédito.

Inmediatamente que ayer se encargó del mando de la capitania general de la Corona el general Zapatero, salió para Madrid el conde de la Peña del Moro, para venir a desempeñar la direccion de artillería.

Ayer se recibió en San Ildefonso la noticia de que Garibaldi reina verdaderamente en Sicilia, habiendo tomado el título de dictador y formado un gobierno provisional.

La empresa del teatro de la Zarzuela ha tomado a su cargo otro teatro de esta corte y se ocupa en formar una compañía dramática que actuará en él y dará también algunas representaciones en el teatro de la Zarzuela.

El Clamor ayer y La Iberia hoy, dan las siguientes noticias: «Han sido llamados por telegrama dos generales de conocida significación política, y otro hombre público con quien, según los noticieros, contaba el marqués de la Vega de Armijo desde la conclusion de la legislación, para llevar a cabo su plan de modificación.»

«Y han llegado notas recientes sobre la cuestion de Italia, y a las que se exige una respuesta pronta, categorica y terminante.» La Iberia califica las anteriores noticias de verosímiles, y nosotros podemos asegurar que las dos son completamente falsas.

Segun nos dicen ayer de Valladolid en despacho telegráfico, el ministro de Fomento habrá salido o iba a salir para Salamanca, de donde habían llegado a invitarle algunas personas interesadas en el fomento de las obras públicas en aquella célebre y olvidada población.

Se equivoca El Contemporáneo cuando supone que LA CORRESPONDENCIA ha mudado de sentimientos en la cuestion de Méjico, porque hemos dicho que los despachos últimamente recibidos hacen esperar una solución satisfactoria en las diferencias que esta cuestion ha promovido entre Francia y España. Lo hemos dicho porque es la verdad y porque nuestro primer deber es decir la verdad a nuestros lectores.

De París nos dicen que no porque parezca olvidada se ha renunciado a la idea de apoyar, si llega el caso, la candidatura del príncipe Maximiliano en Méjico.

Esta mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 23. La Gaceta oficial dice que Garibaldi se ha apoderado de las cajas públicas, que ha impuesto contribuciones y que ha levantado barricadas; pero que Palermo y Messina continúan tranquilas. Es falso que los prefectos de Catania y Gosenza hayan presentado su dimision, y que existan columnas de garibaldinos en Calabria.

«El Diritto» publica una proclama de Garibaldi, excitando a los pueblos a la rebelion. Dicese que el general Klappa ha contestado a Garibaldi lo siguiente: «Vuestra voz pudiera haber encontrado eco si los voluntarios marchasen unidos con las tropas reales: el ejemplo de los serbios y de los montenegrinos nos dice que es necesario aguardar un momento mas propicio.»

Paris 24. El embajador de España Sr. Concha, ha recibido la visita del cuerpo diplomático acreditado en París.

Anteayer marchó a la Granja, y ayer ú hoy habrá sido recibido por S. M. en audiencia de despedida, el Sr. D. Juan Antonio Rascon, ministro plenipotenciario de España cerca de la Confederación Germánica.

El día 31 se encargará del mando militar de Cataluña el general García, que, como saben nuestros lectores, reemplaza al digno general Dulce.

Como estaba anunciado, anoche tuvo lugar en el Circo de Price una función extraordinaria a beneficio del joven e intrépido Julio Perez, que conquistó numerosos aplausos trabajando sobre un caballo en pelo y llevando los pies dentro de cestos, al terminar su trabajo se le arrojaron palomas con mejor deseo que oportunidad, y numerosos ramos de flores. La señora Adams hizo sus ejercicios en la cuerda con la agilidad y gracia que la distinguen, siendo como siempre aplaudida; y el Sr. Herzog dió pruebas de inteligencia, haciendo trabajar en libertad a Saladin, que es un bonito caballo.

Es cosa decidida segun nuestras noticias, el que la compañía de verso que ha de alternar con la del teatro de la Zarzuela trabaje en el local de Lope de Vega. Entre otras producciones originales con que cuentan parece que es una «El gran duque de Alba» del Sr. Tamayo, cuyo protagonista desempeñará el Sr. Arjona.

Asegurase en Barcelona que despues de poner el maestro Verdi en el teatro Real su nueva ópera La Fuerza del destino, irá a aquella población donde dirigirá otra de sus nuevas obras. —En Bilbao están siendo muy aplaudidos

los artistas que bajo la entendida direccion del Sr. Perreño trabajan en apuro teatro. Han puesto en escena muchas de las mejores obras dramáticas modernas con grande acierto.

La empresa del teatro de Malaga, ha contratado una compañía de ópera que comenzará a funcionar en el mes proximo, compuesta de los siguientes artistas: Primeras útiles absolutas: Sra. Augusta Albertini Boucardé y Sra. C. Piotowski. Primer contralto y mezzo soprano, Sra. Ester Trucco. Primeros tenores absolutos, Sr. Luigi Marelli y Sr. Nicolás Andreli. Primer baritono absoluto, Sr. Prieto G. Pacini. Otro primer baritono y caricato, Sr. D. Luis Magnani. — Primer bajo profundo, Sr. Alejandro Lanzoni. — Tenor comprimario, Sr. J. Gambarella.

El misterioso crimen de la calle de la Cruz continúa en el mismo misterio. Nada nuevo se sabe respecto de este asunto y el publico se ha cansado de hacer comentarios dejando al juzgado que prosiga las indagaciones.

La concurrenda feria de Alcalá tan visitada todos los años por la gente de buen humor de Madrid principia mañana. La empresa del ferro carril ha dispuesto trenes especiales para los que quieran asistir.

Segun noticias de Méjico, la creación del ejército del Norte puesto a las órdenes de Comonfort, ha abortado por completo. Este tenia por objeto proteger contra una agresion la parte del litoral inmediata a Tampico; pero apenas iban podido reunirse 5,000 hombres, comprendiendo en ellos las guardaciones destinadas a sostener ciertas poblaciones hostiles a Juárez. El presidente no puede, a pesar de sus rigores extremos, realizar el impuesto de 800,000 duros, con que ha gravado a las personas ricas a razon de cien duros por cabeza.

Los periódicos franceses se esfuerzan en hacer creer que están a punto de repetirse las terribles recientes matanzas de los cristianos de Siria. Sus noticias de Alejandria pintan aquel pais lleno de descontento y abandonado a un terror abyecto. Los drusos y los beduinos rebeldes dicese que han tomado una aptitud muy alarmante, y la situacion de los cristianos, se considera por lo menos, muy digna de una nueva ocupacion de Siria por nuestros vecinos.

A La Iberia escriben de Londres que, como todos los esfuerzos hechos por el gobierno de Washington para atraer voluntarios han sido vanos; esta medida es indispensable si ha de proseguirse la guerra; y la impopularidad de esta tiene necesariamente que aumentarse con la impopularidad del gobierno, si éste la lleva adelante por la fuerza. Los irlandeses rehusan trabajar con los negros, y una multitud de ellos han atacado algunas fabricas de Brooklyn, en donde estos se hallaban empleados, lo cual ocasiona una nueva dificultad para el gobierno de Mr. Lincoln.

Aunque el gobierno italiano ha suprimido la sociedad de la emancipacion, dirigida por el partido de Garibaldi, se cree que, si no abiertamente, esta asociacion continuará, sin embargo, celebrar sesiones secretamente, y dirigido en Italia el partido de accion, hasta conseguir la unidad completa de la Peninsula. El gobierno de Turin no ha hecho, por lo tanto, otra cosa con esta medida, que convertir una sociedad que obra a la luz del dia, en una asociacion secreta, que trabajará de hoy más, en las tinieblas.

La función dada anoche en el Eliseo estuvo bastante concurrida.

La del Paraiso, donde trabajaron los hermanos Rizzarelli, principió con la gran sinfonia de los Mártires, ejecutada por la banda de la sociedad, acompañada de órgano expresivo y coreada por el Teatro Real. A continuacion los hermanos Rizzarelli ejecutaron los juegos diabólicos, ejercicios difíciles que fueron desempeñados con protijiosa habilidad, terminando esta su primera salida con el arriesgadísimo ejercicio del equilibrio del puñal, juego que consistió en colocar una mesa sobre otra, y sobre la última dos sillas, en la cual se colocó un puñal (que fué antes inspeccionado por el público que quiso), y en la punta de aquel un duro, sobre el que opovo la cabeza el mayor de los hermanos, no en la primera ni en la segunda tentativa, en las que perdió el equilibrio, causando no poco sobresalto en los espectadores; pero a la tercera, si bien por escasos momentos, consiguió el objeto, siendo aplaudido unánimemente.

Despues de este ejercicio y de la sinfonia La Proba d'una ópera seria, se presentaron dos aficionados a la gimnasia a ejecutar el doble trapezio, y consiguieron algunos aplausos. En la segunda parte, los Rizzarelli volvieron a aparecer en el circo improvisado para ejecutar los cambios aéreos, invencion suya altamente peligrosa, que consiste en arrojarse de un trapezio fijo a otro que se halla fijo tambien, pero a considerable distancia, lanzándose al aire sin ayuda ni sosten alguno, hasta llegar al otro, y en cuyo ejercicio cayó al suelo uno de ellos, sin que afortunadamente se hiciese otro daño que una ligera contusion en un pié. El público aplaudió fuertemente este ejercicio.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 2,716 fanegas de trigo de 45 a 57 rs. fanega, quedando por vender sobre 420; la cebada nueva de 24 a 26 rs. fanega; la añeja a 30 rs. y la algarroba a 40 reales.

Durante el mes último se han cometido en la provincia de Valencia 27 delitos, capturando la Guardia civil y dependientes de las autoridades en igual periodo 130 delincuentes.

D. Ignacio Soler y Gelada capitán del vapor correo trasatlántico, Puerto Rico, ha sido agraciado con la cruz de caballero de Isabel la Católica, por haber hecho el viaje mas

corito que se conoce de la Habana a Vigo en catorea dias y seis horas. Recordamos que el comandante del vapor de guerra *San Juan de la Católica*, fué tambien agraciado por su viaje de la Habana a Vigo en quince dias y siete horas.

La empresa Lopez cuenta ya con otros dos viajes tan notables. El *Isla de Cuba*, al mando de su simpático capitán D. Leoncio Rivero, ha salvado la distancia de la Habana a Cádiz en quince dias y seis horas, y el *España*, mandado por el acreditado capitán D. Benito de Carricarte, ha ido de Cádiz a la Habana en diez y siete dias veintidos horas, a pesar de haberse demorado en las escalas de Santa Cruz, Puerto-Rico y Samaná treinta horas.

Nos complacemos en consignar estos hechos añadiendo que los vapores últimamente llegados a Vigo han sido el de guerra *Ciudad Condal*, de 500 caballos, el correo *Isla de Cuba*, de 500 caballos y el correo *Isla de Cuba*. El *Velasco*, salido de la Habana un dia antes que el *Condal*, llegó tres dias y medio despues. El *Francisco de Asis* tardó diez y nueve dias, y el *Isla de Cuba* quince dias y cinco horas. Estas diferencias revelan la sobresaliente marcha de los vapores de la línea trasatlántica.

Ha pasado la tarde de hoy, y nadie, por lo visto ha hecho caso de la excitacion que por medio de un impreso clandestino se habia dirigido al público para que reuniéndose en el Prado liciera una manifestacion pacífica contra el discurso del emperador de los franceses. En el Prado no ha habido mayor número de personas que otros dias de fiesta y todos los concurrentes han pasado tranquilamente en la seguridad de que no hay el menor peligro de que se altere el orden.

Háblase en Córdoba de un magnífico caballo de raza pura española, que enjaezado a la andaluza, será ofrecido al príncipe de Asturias. Tambien se decía que la sociedad literaria habia sido invitada para que compusiera algunas poesias, que en un elegante album serian presentadas a S. M.

Ha llegado a Santander el diputado a Cortes y director de La Iberia, Sr. Calvo Asensio.

FONDOS PÚBLICOS.

En el Bolsin de hoy quedaron el consolidado a 49-45 y la diferida a 44-45.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Circo de Price.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Exhibicion cirográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres. —Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana hasta las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs.

dos de la casa soberana.—En su escudo se acuartelaban los treboles de Rohan y los roeles de Rieux. Pero desde la reunion consentida por la duquesa Ana, su importancia habia sin cesar disminuido.—En tanto que otras familias, los Rohan, por ejemplo, esta raza cuyo orgullo supo siempre doblegarse, prosperaban sobre el nuevo terreno de la corte, los Carhoat, bretones de la vieja roca, duros y rectos como su espada, se mantenian inflexibles contra la invasion del poder real, sosteniendo infatigables los privilegios de la provincia.

Este no era medio de hacer fortuna. Por estas ideas murieron o disminuyeron las mas bellas razas bretonas: los señores de Bitré, Avangour, descendientes de Porhoet, Poulduc, Rieux, Talhoet y tantos otros. Alain Guertin, marqués de Carhoat, era un espíritu débil y terco, ambicioso, sin tener las cualidades que hacen de la ambicion una virtud; pródigo, travieso, valiente como todo caballero breton, pero de un valor irreflexivo y de soldado.—En la época que fue nombrado diputado en los Estados de Bretaña, poseía aun el castillo de Carhoat, entre Morlaix y las montañas de Arrez, y veinte mil escudos de renta.

Al cabo de dos años habia vendido el castillo. Las veinte mil libras de renta se habían ido sin saber cómo. Pretendia ir al nivel de los mas ricos señores. Sus amigos de placeres eran el marqués Coetquen-Comboung, presidente de las reuniones de la nobleza; el intendente real del impuesto, cuya fortuna se contaba por millares de libras; el teniente del rey, que en ausencia del gobernador era el personaje mas importante de la provincia, y M. de Presmes, que poseía bastantes fincas en el pais de Rennes.

Quando se hubo comido su fortuna, pidió prestado, y como sus amigos, excepto el intendente real, eran tan generosos como opulentos, este recurso le duró bastante tiempo. —No estaba aun agotado, cuando llegó de Kimper un caballero, bajo breton, de edad madura, que vino a ser su mas íntimo compañero.

Este caballero se llamaba M. de Kerizat. Era el mas amable vividor que se podía encontrar. Era un hombre hermoso, espiritual como nadie, tan fático como es preciso al lado de ciertas mugeres; alegre decidor, contador andaz, feliz, precioso, caprichoso, y sabiendo juntar como por uno los reyes y los ases en el noble juego del sacanete. —Este mortal encantador sacaba de los bolsillos de Carhoat la plata que le prestaban Coetquen, Presmes y el teniente del rey.

Esto no impedía a este hombre admirable sacar directamente de los bolsillos del teniente del rey, Presmes y Coetquen. Martel era casi un niño; separado siempre de su familia, no sabia nada de todo esto. Segun sus estudios en Brest, concentrado en su hermana Laura, que era una niña dulce, orgullosa y bella como un ángel, todas sus afecciones.

Al salir del colegio y ella del convento, vinieron a Rennes. En aquel tiempo, no habia Estados, M. de Kerizat estaba en Kimper. Martel permaneció un año al lado de su padre, y no se aperció de nada, porque desde los primeros dias, habia visto a Luciana de Presmes de quien se había enamorado.

Estas fueron horas muy dulces. Martel tenia una interesora diestra y decidida cerca de Luciana; la linda hija de la Fuente de las Perlas. Y no tenia necesidad de interesora. Luciana y él se veían todos los dias; Luciana tenia diez y seis años, Martel acababa de cumplir los diez y ocho. Se amaron. Pero el joven comprendió un dia la verdadera situacion de su padre. Se habia creído rico hasta entonces, y se encontró pobre.

Por primera vez se pidió cuenta de la distancia enorme que habia entre él y la señorita de Presmes, una de las mas ricas herederas del pais de Rennes. Sus tres hermanos mayores se encenagaban en la pereza, llevando en los grados inferiores de la escala social, la misma vida que su padre.

Martel no conocía el mundo; lo veía a través de las falsas impresiones del colegio y las romancescas ilusiones del amor. Vino una tarde al parque de Presmes, donde lo esperaban Luciana y Celeste. Dijo a Luciana:

—Señorita, acabo de descubrir que soy pobre... vos sois muy rica, pero os amo... Parto esta noche para Paris... Voy a ofrecer al rey mi espada como debe hacer todo caballero... Esperadme cuatro años, Luciana, os lo ruego... En cuatro años os prometo por mi honor, volver rico y digno de vos. Me esperaréis, Luciana?

Las dos jóvenes quisieron hablar, pero Martel se arrojó repitiendo: —Luciana, me esperaréis? —Os esperaré, murmuró muy bajo la señorita de Presmes. Martel le besó la mano y huyó. Jamás habia sentido tanta alegría. Las dos jóvenes quedaron solas y mudas. Los grandes y negros ojos de Celeste, estaban llenos de lágrimas. —Cómo me ama! dijo Luciana; volverá coronel...

—¡Oh! esto no es bastante! dijo Celeste; volverá general... Luciana, se guardó bien de contradecirle. Prolongaron largo tiempo su paseo, bajo los grandes árboles del bosque. Ya era de noche cuando se separaron; se echaron una en los brazos de otra, mezclando sus lágrimas y sus sonrisas.

Y las dos repitieron: —Volverá general. Y Martel, volvió sin título, sin grado, con un uniforme usado que no tenia derecho de llevar! Y al regreso habia encontrado la distancia que lo separaba de Luciana, transformada en un profundo abismo que el deshonror habia cavado!

Habia partido niño y volvia hombre. El mundo le habia mostrado aqui y alli sus secretos desgarradores. Su amor no era mas que un sufrimiento. Y si se adivinaban algunas horas de esperanza apasionada, era una fiebre que calmada al poco rato, le arrojaba en el mas amargo desaliento.

Celeste habia hecho lucir ante su vista al principio de la conversacion un fugitivo relámpago de alegría. Era joven; sus perdidas ilusiones no pedian mas que volver y sabian encontrar aun el camino de su alma. El nombre de Luciana, pronunciado por la joven hizo latir dulcemente su corazón, volviéndole por un instante algunos de esos amados ensueños, en que otras veces creia leer el porvenir.

Cuánata amargura despues de la dicha de algunos minutos! Celeste le acababa de referir una página de la historia de su familia. Y qué boca mas amiga podia dulcificar mejor la amargura de estas revelaciones?

Celeste amaba al joven, con la misma ternura que profesaba a la señorita de Presmes. Amaba a Laura como una hermana, su boca que se abria para acusarla, hubiese querido defenderla... —Así cada una de sus palabras caía sobre el corazón de Martel como un peso helado. No le quedaba ni esperanza ni duda; pero queria saber mas, saberlo todo, saber con exactitud el estado de su desgracia...

—Despues de un corto silencio, mientras que Celeste buscaba un medio de poner fin a este doloroso interrogatorio, Martel dijo: —Me han dicho otra cosa aun... os ruego que no me ocultéis nada, Celeste. —Martel, os lo suplico, replicó la joven, dejemos esta conversacion que tanto nos hace sufrir... Creedme, Laura tenia un noble corazón. Debe ser muy desgraciada ahora! —Martel sentia una dolorosa tristeza; pero

su emocion se velaba bajo la apariencia de austera frialdad. —Es un servicio que impongo a vuestra amistad, Celeste; sé que esto os entristece porque sois buena y amábais a mi hermana; pero os lo repito, estas cosas viniendo de otra boca que la vuestra me matarian.

Se detuvo y prosiguió redoblando su calma: Acabais de decirme que el marqués de Carhoat y sus tres hijos mayores habian asistido en silencio a la falta de su hija y de su hermana.

—¡Oh! dijo vivamente Celeste, René, el pobre niño, no sabe nada de esto!... Se os asemeja de corazón y de rostro...; pero no sabe nada... Quién tendria la crueldad de mezclar las lágrimas en sus infantiles ensueños? Ama a sus hermanos que cree buenos... adora a su viejo padre cuya rudeza dulcifica sus sonrisas... Va siempre solo, por los grandes bosques soñando en cosas muy bellas para ser de este mundo... esperando la felicidad que solo encontrará en el cielo, y rogando a Dios bajo las altas bóvedas de verdura del bosque con las perfumadas flores y los trinaidores pajarillos que envían al cielo sus cantos y sus perfumes.

—Que Dios proteja al querido niño! murmuró el joven.—Habládmeme de mi hermana, Celeste!

La joven tomó una actitud resignada. Ya no esperó mas cambiar la idea fija de Martel. —Es verdad, prosiguió, que los señores de Carhoat, no cruzaron su espada con Kerizat... Se vió algunas veces por este tiempo pizarse el marqués por la plaza de palacio con el seductor de su hija... Todos esperaban que M. de Kerizat repararía su falta dando su mano a Laura. Cómo explicar de otro modo estas pacíficas entrevistas con el padre de su víctima?...

—Más de dos meses pasaron. Kerizat partió de Rennes dejando a Laura en el hermoso palacio que le habia alquilado en la calle de Saint Georges, el centro de las mansiones aristocráticas... Laura no se entristeció, se la vió rodeada de todos los jóvenes señores que encierra Rennes... Males-troit, Mouboucher, Coetquen, Goulaine y Rohan, se unieron a porfia a su carro... Su lujo desbordó... Luciana y yo florábamos al pensar en vos, Martel, y nos decíamos que era preciso que Dios hubiese puesto un velo de demencia sobre el noble orgullo de su alma!... Celeste se interrumpió. Su pecho se levantaba oprimido. Los frescos colores de sus sonrosadas mejillas habian desaparecido.

DIARIO DE MADRID

Santos de mañana.—San Luis, rey de Francia; San Ginés de Arlés y San Julian, mártir de Siria.

Cultos.—Jubiléo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ginés, donde se celebrará a su glorioso titular, con misa solemne y panegírico, que hará D. Felipe Velazquez y Arroyo: por la tarde se cantarán completas, terminándose con procesion del Santísimo para reservar.—El culto semanal acostumbrado al Santísimo y Milagro Cristo de la Salud, se practicará en los términos que todos los lunes, en su propia capilla, plazuela de Anton Martin.—Prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora del Olvido en San Francisco, y predicará por la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—También continúan las novenas del Sagrado Corazon de Maria en San Cayetano, predicando D. Castor Compania; la de Nuestra Señora de la Consolacion en Santo Tomás, y será orador D. Juan Barbero; y en la de San José Calasanz en las Escuelas Pias de San Fernando, predicará el P. Domingo Sierra de la Asuncion.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia, ó Nuestra Señora de Gracia en la iglesia de su advocacion.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: San Fernando.—Jefe de día: señor comandante capitán de Cuenca, D. José Fernandez.—Visita de Hospital: Figueras.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

LA SALVADORA, COMPANIA GENERAL para compensar las desgracias de los viajeros por caminos de hierro, ordinarios, costas y mares, y otros riesgos personales tan frecuentes en la vida. Capital social comanditado: 3.000.000 rs. Director gerente: Sr. D. Pedro Ortiz y La Hoz.

Un consejo en Madrid y una junta en cada capital de provincia vigilan e inspeccionan las operaciones de la compañía, con arreglo a los estatutos y al reglamento organico y administrativo de la misma.

Para enterarse de las grandes y benéficas operaciones de esta compañía pueden verse los prospectos de la misma, ó bien acudir a la direccion ó a sus representantes (que los tiene en todas las principales poblaciones de España, Islas adyacentes, Ultramar y el extranjero), los cuales darán de palabra ó por escrito cuantas explicaciones ó aclaraciones puedan apetecerse.

Los prospectos y tarifas se mandan y distribuyen gratis.

Los billetes para viajes de todas clases se expenden en los despachos establecidos al efecto, en las administraciones de diligencias de la empresa del Norte y Mediodía de España.

SERMONES PREDICADOS EN LAS solemnes funciones que en honor del Santísimo Sacramento, ha celebrado la real archicofradía de las Cuarenta Horas, en la

iglesia de Santo Tomás de esta corte, desde el 20 al 29 de abril del presente año de 1862, dedicados al Excmo. é Ilmo. señor nuncio de Su Santidad.

Un tomo en 4.º marquilla prolongada de 324 páginas, edicion clara y hermosa y cubiertas impresas en papel fino de colores, a 14 rs.

Discursos sobre las grandezas y virtudes de la Santísima Virgen Maria, un tomo en 4.º de 420 págs. a 16 rs. en rústica.

Més de Maria, ramillete de flores místicas, compuesto de ejercicios y devotas prácticas en la imitacion de sus virtudes, a 6 rs.

Tratado sobre la perfeccion cristiana.

Todas estas obras, escritas por el doctor D. Benito Sanz y Forés, canónigo lectoral de la santa Iglesia catedral de Tortosa, se expenden en la libreria de Aguado, calle de Pontejos; Olamendi, calle de la Paz; en la sacristía de los Italianos y en las de las iglesias donde se halle el jubileo de las cuarenta horas.

CALZADO.—GRAN DEPÓSITO DE La Esperanza, Caballero de Gracia, número 11.—Acaba de recibir un variado surtido de estacion de clases superiores y precios sumamente arreglados, según tiene acreditada. Es la única casa que no tiene competencia.

NO MAS CANAS.—SE ANUNCIA A los convalidados del tan reconocido específico del doctor Mr. Julien La-Casse, que desde hoy en adelante se espenderá únicamente por los dueños del depósito en Madrid calle del Prado núm. 11, tienda de encuadernaciones de lujo. Precio del frasco, con el método aplicable, 24 rs.

SE NECESITA UNA OFICIALA PLANCHADORA. Darán razon calle del Siete de Julio, núm. 2 cuarto 4.º izquierda.

SE CEDE UNA HABITACION ESPANOLA con buenas lices, calle de Tudescos, núm. 4.º 3.º izquierda.

SCHROPP.—SE SUPLICA A LA PERSONA en cuyo poder se halle una perrita pequeña atigrada con collar de piel que se salió de casa del Sr. de Schropp, calle de la Montera, núm. 12, almacén de los alemanes el día 24 del corriente de doce a una de la tarde, se sirva devolverla a su dueño y se le dará una buena gratificación, quedando muy agradecido.

VAPORES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.

El vapor español LA CUBANA, su capitán D. Pascual de Lorzabal, saldrá de Santander directamente para la Habana el día 4.º de octubre próximo, salvo fuerza insuperable.

Admite carga a flete y pasajeros, quienes encontrarán el acostumbrado buen trato y cuantas comodidades puedan apetecer, tanto en sus espaciosas y elegantes camarás, como en sus desahogados entrepuentes.

Los precios de pasaje, inclusa manutencion, son los siguientes:

En cámara 2,800 reales. En soldado 900 idem.

Para mas informes dirigirse a su armador, D. A. de Gessler, Santander, Muelle, número 45 moderno.

REVOLVERS.—GRAN BAZAR: Precio 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

DESEANDO SABERSE DONDE VIVE el propietario de la obra Novísimo compendio de Colon se le suplica tenga la bondad de remitir las señas de su domicilio a D. Fernando Casamayor, primer profesor del colegio militar de caballería en Valladolid.

EL SR. D. PEDRO FERNANDEZ SEDENO, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III, y de la de San Juan de Jerusalem, y coronel retirado, ha fallecido el día 18 del actual.

La hermana, sobrinos y demás parientes, suplican a sus numerosos amigos a quienes no haya sido posible remitirles esta esquela de invitacion, se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral, que se ha de celebrar por su alma el día 26 del actual a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Lorenzo.

CALZADO DE LAS FAMILIAS.—Bazar de la Fé, calle del Leon, número 94.—Nuevo depósito de calzado en correspondencia con una gran fabrica de curtidos y talleres de construcción. La baratura de precios y calidad de la obra que ofrecemos al público exceden a toda comparacion. Solo esperamos a que el público se sirva visitar nuestro establecimiento para que se cerciore del gran beneficio que hallarán en él las familias y del especial esmero que pondremos en cumplirlas. Hay en el obra hecha para todas clases y edades.

VEINTICINCO BRAGUEROS, DOScientos reales al contado; 1 id. a 10 rs. Calle de Alcalá y Carrera de San Jerónimo núm 18 ortopedia del Dr. Gibernau.

LA NUEVA CONTABILIDAD MERCANTIL europea, al alcance de todas las inteligencias y sin libros, enseñada personalmente por M. L'Avocat L. de Berthelémy, académico y profesor de bellas letras é idiomas. Hay clases por 34 rs. mensuales. Jardines, 17; bajo, izquierda.

CIENTO CARTAS, 100 SOBRES, LAPICeros, plumas, obclas, polvos, tinta, lápiz, portaplumas y una falsilla, antes 15 reales, ahora por 12: se regala un par de gemelos. Plazuela de Matute, número 4, almacén de papel de Carretero.

VIUDEDADES. DOTES. REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR. RENTAS A VOLUNTAD. LA PENINSULAR. COMPANIA ESPAOLA.

SEGUROS MUTOS SOBRE LA VIDA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860. CONSEJO DE VIGILANCIA.

EXCMO. SR. DUQUE DE VILLAHERMOSA, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados. SR. D. JAMER GIRONA, banquero y propietario. MUY ILUSTRE SR. D. MIGUEL ANTONIO OCHOA, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario. EXCMO. SR. D. JOAQUIN AGUIRRE, ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado a Cortés y abogado. DELEGADO DEL GOBIERNO, Sr. D. Joaquin Helguero. DIRECTOR GENERAL, Excmo. Sr. D. Pascual Madro, ex-ministro de Hacienda, diputado a Cortés y propietario. ABOGADO CONSULTOR, Sr. D. Simon Santos Lerin.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 8 DE JULIO DE 1862

Table with columns: NUMERO DE POLIZAS (5.920), CAPITAL SUSCRITO (38.343.092 RS.). Includes text about the company's financial situation and insurance details.

Martel estaba también pálido. Su pupila ardía bajo sus párpados medio cerrados. Su cuerpo tenía estremecimientos de fiebre. Sufría cuanto se puede sufrir, sin caer quebrantado. Pero dijo con fría tranquilidad: —Celeste, os lo ruego, no os detengais, que heba el cáliz de una vez... —Qué queréis que añada más?... replicó la joven haciendo un esfuerzo. Laura había caído... Hizo un esfuerzo para hablar y le faltó la voz. —Martel le echó una mirada en que brillaba un fuego sombrío. —Caído, repitió con voz sorda y angustiosa. Vos no queréis decirme hasta qué extremo... Pero lo sé... lo sé! Se ha visto en Rennes, lo que tal vez no ha visto nunca nuestra Bretaña... Se ha visto una joven noble, pregonada, celebrada y puesta en tarifa, como la última de las cortesanas, recibir un sobrecambio de orgullo! Tiene admirables cabellos rubios, añadió con risa amarga, y su hermosura brilla como una piedra preciosa... Le han puesto la Topaciola... Por la sangre de Dios, señores! solo a los perros y a los caballos, se les da otro nombre que los de bautismo... Ah! habéis hecho muy profundo su lecho de fango... Pero vereis que aun queda una espada en la casa de Carhoat! Se levantó al pronunciar estas palabras, recorriendo la habitacion con paso precipitado. —Meese Tual que hasta este momento había permanecido completamente extraño a la conversacion se levantó a su vez. —Vino a ponerse frente a Martel y le apretó la mano rudamente. —Bien, Carhoat! dijo. Si esos caballeros os derrotasen y os agrada aceptar por segundo un plebeyo, aquí estoy! He sido soldado; puedo cruzar el acero con un príncipe. Martel le volvió su apretón: Abrió la boca para darle gracias. Pero el entusiasmo de su cólera cayó como por magia, y su cabeza se inclinó sobre su pecho. Apretó la mano de Juan Tual en silencio, y volvió a sentarse junto a Celeste. El viejo volvió a su ocupacion sin decir palabra; pero frunció sus espesas cejas, diciendo: —Leon es un buen perro, porque su padre es un buen perro... Martel permaneció algunos minutos como mo anonadado por el peso de su angustia. Despues alzando la frente dijo a Celeste: —Otra cosa me queda aun que saber...

Me han dicho que la hermana de Luciana en pleno baile, en los salones del teniente del rey, ha hollado a sus pies a Laura de Carhoat.—La Topacio añadió con amargura bajando la voz, y que la Topacio puso la mano en la hermana de Luciana. La joven permaneció sin responder algunos segundos. Comprendía que este era un obstáculo más, entre Martel y la señorita de Presmes. —Es verdad, dijo por último.—Eso fué la primavera pasada. El teniente del rey amaba a Laura... Aprovechándose de esta pasion, osó Laura despreciar la veda que pesaba sobre ella, y se mostró en un baile, en el medio de sus antiguas relaciones. La condesa Ana de Landal habló de hacerla echar, y Laura le arrojó su guante al rostro... Y la condesa Ana fuó quien salió. CAPITULO XLVI. La vuelta de la caza. Al dejar al joven junto al puente de planchas, el caballero de Briant había tomado como dejamos dicho el camino del castillo de Presmes. El caballero llegaba de París como Martel pero no habían hecho el viaje unidos; se habían encontrado a algunas leguas mas allá de Saint-Aubin-du-Comier. El caballero de Briant era a la verdad un amable compañero. Mezclaba a los elegantes modales de un caballero las ligeras familiaridades de un corredor de aventuras. Su genio ligeramente burlon, tenía esas francas salidas y esas brusquerías que agradan. Su hablar era vivo, un poco enfático y fanfarrón; una maravillosamente su palabra alegre a los gallardos giros de su frívola conversacion. Los que no habían visto al Bajo-Breton, no lo hubiesen tomado por un gascon. Entre las preocupaciones que alimentan, de padres a hijos, con precioso cuidado, las buenas gentes de París, no es la menos extravagante y lejana de la verdad, la que atribuye a los hijos de la Baja-Bretaña, la tosca hoberia, y ordinaria rudeza.—A parte del campesino que es grave y cuya tristeza se tiñe de poesia, el Bajo-Breton es en general, vivo, aturrido, rápido a desenvolover el pensamiento con la palabra. Su acento precipitado que gorgaja y muere las palabras al pasar, es como una revelacion de su naturaleza fanfarrona.—Noljuda de nada; se alava; hace ruido; rompe los platos. —Éste es el gascon, con la sola diferencia que tiene buen corazon y buen puño al servicio de sus lisonjas. Al cabo de un cuarto de legua había he-

yo. Laura no había venido... la esperaba mos aquella tarde y aun el día siguiente. Laura había dejado la granja de Martel. Un rumor se esparció por el país... nosotros no quisimos creerlo, Martel... decían que Laura había seguido a M. de Kerizat. —Y que era su querida? preguntó el joven sordamente. Celeste bajó los ojos. —Ya sabía esto, añadió Martel, cuya voz temblaba por las lágrimas, y haciendo esfuerzos por contener su dolor; ya sabía esto Celeste... El nombre de Kerizat, estaba grabado en mi memoria. Sabía que, antes de morir tengo que matarlo... Sus crispados puños se cerraron, y el rubor subió súbitamente a su rostro. —Pero no conozco a este hombre! exclamó. Yo no le he visto nunca en casa de mi padre... Me ayudaréis a encontrarlo, Celeste! —Si, Martel, respondió la joven, en cuya dulce mirada brilló una chispa de colera viril.—Lo quiero, porque es deber de un hombre vengar su honor... Pero Kerizat hace mucho tiempo que ha dejado el país... Despues de su partida descubrieron que su opulencia ficticia se sostenía con el juego y las deudas. Dicen que está ahora en París con otro nombre, que ignoro, y que, en París como en Rennes, vive del juego y las deudas. —Y este hombre era el amigo de mi padre! murmuró el joven. —Oh! dijo Celeste—el ha perdido lo mismo a Carhoat que a la pobre Laura... Todos dicen que el marqués de Carhoat era un digno señor, hace diez años, en la época que las gentes de Morlaix le nombraban su diputado en los Estados... Era preciso que ese Kerizat se pagase a él como un demonio, para pervertir poco a poco su corazon al mismo tiempo que minaba su fortuna... Le ha dejado pobre y decaído... ¡Que Dios maldiga al tentador! La mirada de Martel, dió las gracias a la joven. —Pero ¿y mi hermana? repitió. —Solo al cabo de mucho tiempo, supimos lo que había sido de Laura, prosiguió Celeste... Al cabo de un mes, nos dijeron que recorría la provincia con M. de Kerizat... Había pasado por Nantes, Vannes, Quimper, deslumbradora de lujo, loca, aturrida, embriagada... Nosotros no queríamos creer tanta desgracia... Luciana lloraba pensando en vos, Martel, y este infortunio, que caía sobre vuestra casa, os abría mas su corazon. —¡Que Dios la haga dichosa! murmuró Martel—muy dichosa... y le dió la diestra que ya no espero. —Laura volvió a Rennes pasados dos me-

ses, con su seductor... No se ocultaba. Llevaba su orgullo hasta el extremo de ostentar su falta. Su lujo, brillando sin pudor, destruía la elegancia de las mas nobles damas... Dejaba que Kerizat la pasease insolentemente mostrando a todos su victoria. Martel estaba pálido, sus ojos ardían. —¡Mi padre no podía ignorar esto! murmuró tan bajo que apenas lo oyó Celeste. —Vuestro padre lo sabía replicó la joven. —Y ¿qué hizo? —Nada. —Y mis hermanos? volvió a preguntar el joven. —Nada. CAPITULO XLVII. Casa decaída. Martel permaneció como anonadado por esta dolorosa revelacion. —Creía saberlo antes de esto... Lo sabía... El insulto le había anunciado su deshonra. En sus cuestionnes de regimiento, le habían echado en cara crueles ultrajes; y esto tan amenguado que su espada, dejando de lavarse en sangre, se había roto. Pero aun quería dudar. —Un corazon noble, tratándose de una infamia, espera mucho tiempo. Volvía con una vaga esperanza de encontrar la desgracia en vez de la deshonra anunciada, y ver que entre tantas acusaciones había algunas calumnias. Martel era el cuarto hijo de Alban Guernit, caballero, marqués de Carhoat, señor de Lezennec, de Ploumer, de Kerpont, du Halloz, etc. diputado de la nobleza en los Estados de Bretaña por Morlaix. Había sido siempre desconocido en Rennes.—Por la época que vino su padre a los Estados, se encontraba en el colegio de Brest, concluyendo su educacion de caballero y preparándose para entrar en la carrera de las armas, que debía seguir como sus tres hermanos mayores. Su hermana, Laura, de Carhoat, un año mas joven, estaba educándose en un convento de esta misma ciudad de Brest. El resto de la familia de Carhoat, compuesta del marqués, los tres hermanos mayores, que habían llegado a mayor edad, y un niño llamado René, cuyo nacimiento había costado la vida a su madre. Vino a fijarse en el país de Rennes. Ya se podía decir por esta época que Carhoat era una casa decaída.—Los Guernit de los siglos precedentes habían sido muy dignos señores. En el tiempo de la independencia habían sostenido el estado que convenia a los ali-

ados. Los discípulos de M. L'Avocat L. de Berthelémy, académico y profesor de bellas letras é idiomas, traducen el castellano al francés y al italiano. Da lecciones a domicilio de quien lo solicite, y en su academia, Jardines, 17, bajo, donde tiene clases por 34 rs. mensuales, que pueden tambien presentarse los padres de los alumnos. BANCO DEL COMERCIO, PUERTA del Sol, 14, bajo interior.—Director don Francisco Ducimetiere. Se cambia moneda; se hacen descuentos y se reciben imposiciones todos os días no feriados, de once a cuatro. Los descuentos a los socios de la compañía, al 9 por 100 al año. El interés para los imponentes del 6 al 12 por 100.